

様式第1号

会議録

会議の名称	平成25年度第3回所沢市敬老会行事検討委員会
開催日時	平成25年11月21日(木) 午前9時30分から午前10時20分まで
開催場所	市庁舎 高層棟6階604会議室
出席者の氏名	大館委員、本橋委員、鈴木委員、内田委員、清水委員、森田委員、二村委員、山上委員、白崎委員、岡村委員、難波委員、丸山委員、加藤(正)委員
欠席者の氏名	安田委員、渡辺委員、加藤(武)委員、稻津委員、大島委員、中村委員
議題	(1)平成25年度の各地区敬老会開催結果報告 (2)平成26年度の敬老会行事について (3)その他
会議資料	会議次第 資料1 平成25年度敬老行事開催報告一覧 資料2 平成25年度敬老行事収支決算報告一覧 資料3 平成25年度敬老会行事に対する意見等
担当部課名	本橋福祉部長、美甘福祉部次長、池田高齢者支援課長 高齢者支援課(秋山主査、清水主任、藤田主任) 事務局 福祉部高齢者支援課 電話 04-2998-9120

様式第2号

発言者	審議の内容（審議経過・決定事項等）
	<p>開会 挨拶 委員長、福祉部長</p> <p><u>議題（1）平成25年度の各地区敬老会開催結果報告</u> ・事務局より、資料に基づき説明を行う。</p>
委員長	事務局の説明に対して、質問、意見等があれば、お願いします。 (委員一同意見なし)
委員長	意見等なければ、事務局からは全体の報告をいただきましたので、出席の委員より、各地区の敬老会の状況を簡潔にご報告いただきたいと思います。欠席の地区については、事務局がお話を伺っているという事ですので、後にまとめて伺います。小手指地区から順にお願いします。
委員 (小手指)	台風の為中止という事で、前日ぎりぎりまでどうするかをねばつっていましたが、どうしてもだめだということで、また他の地区で、その前の日から中止の決定をしたところもあるという連絡もありまして、前日の午後2時すぎに中止の決定をして、青パトを出して広報したりしました。バスの送迎を行っていますが、当日は停留所にきた人は10名くらい、役員を配置しておりましたので、あまり苦情もなく、すみました。また、会場には10名くらいでしたが、説明して了解していただきました。感じた事は、前日の午後となると、キャンセルは、全てはできないですね。ほぼ、開催したのと同じくらいの金額を使用してしまうが、これはいたしかたのないことかなと思っています。以上小手指は全面的に中止をしたというご報告です。
委員 (吾妻)	特徴としては、所沢警察の職員の方をお招きして、今テイクアウト詐欺や、おれおれ詐欺、自転車事故が多いですので、一同に会した部分で、回覧をまわすよりは、直接話をしていただいた方がいいのではないかということで、式典開催をかねてやらせていただきま

発言者	審議の内容（審議経過・決定事項等）
委員 (柳瀬)	<p>した。吾妻地区では手造りということを中心に敬老会を行っていますので、役員の方も大勢出ていただいて、台風の為 4 会場中止となり 6 会場となりましたが、中身の濃い敬老会をやらせていただいたと思います。また、自治会未加入の方には、こういった機会をとらえ自治会に加入して地域の方と交流をもっていただきたいという話をしております。</p>
委員 (柳瀬)	<p>柳瀬地区では、敬老の日は家庭でお祝いをしていただこうと、あえて敬老の日をはずしておりまして、9 月末に行いました。今年は台風の関係もあり敬老の日をはずしたことが、幸いとなったかなと思っています。内容としては、毎年柳瀬中学校の吹奏楽の演奏がありますが、これは、孫やひ孫の演奏が聴けるという事で、とても好評をいただいております。特に今年は我々のほうから、学校ヘリクエストしまして、あまちゃんのテーマソングを演奏してもらい、大変な好評をいただきました。また歌謡演舞ショーはおととしあ願いしたプロの響ファミリーをお呼びして、終わりに出演者に地元野菜を提供したりして、会場が大盛り上がりとなりました。柳瀬は対象者数が他の地区より少ないので、こじんまりとしていますが、参加率が 17.1% とほぼ横ばいですので、この辺が今後の課題かなと思っています。</p>
委員 (所沢)	<p>敬老の日に予定していましたが、台風の為どうしようかということになりました、前日の 9 時に全ての実行委員に集まつていただき協議した結果、中止ということになりました。後の手配が大変で 11 時より地区の行事があり、役員がほとんどそちらに出席予定でしたので、1 時間半の間に、各町内会、各小中学校、アトラクションのプロダクション、納入業者、役員でそれぞれ分担しまして手配を完了いたしました。アトラクションについては、プロの方を呼んでいたので、キャンセル料がタダというわけには行きませんが、また機会があった時にという交渉などもあり、半額にしていただきました。納入業者は地元の業者にお願いしていたので、キャンセル料はいいですよといつていただいた所もありました。当日は各町内会でもいろいろな団体を使っていただいて中止の周知をいたしましたが、やはり会場には 15 名程の方がお見えになりました。しかし各町</p>

発言者	審議の内容（審議経過・決定事項等）
	<p>内会ともそれほど大きな混乱はなかったときいております。中止の連絡については、うちは大型マンションなども多いですし、敬老の日は、今後も台風などの状況はあると思うので、そういうことも考えながら、対処していく必要があると思いました。</p>
委員 (山口)	<p>山口地区は、15日に一回場1回で行いました。内容は報告のとおりですが、出席者が136人、スタッフも含め196人ですが、この辺のすそ野をどう広げていくかどうか、予算との兼ね合いもありますが課題であると思います。</p>
委員 (松井)	<p>松井地区は、自治連の会長が実行委員長、東西の地区民生委員が副実行委員となって物事を決めていっています。あいにく16日は台風でどうにもできないということで、前日の9時から会議を開き、ほぼ1日かけてどうしようかと悩みましたが中止といたしました。学校側にも連絡をとったり、バスも4台借りていきましたので、各民生委員が3,4名張り付いて中止のお知らせをしたり、我々も車にスピーカーをつけて回りましたが、聞こえなかった方が、当日は5名くらい会場にいらっしゃいました。これからもっとそういう事も想定しながら、またバスも、来年は1台増やして場所も変えたりしながら開催しないといけないかなと考えております。配布するものは民生委員が全部配りましたが、封筒に台風、災害などによる中止の文面をいれていなかったので、そういう言葉をいれるかなども検討事項になっています。</p>
委員長	<p>只今、今日出席の地区の委員より一言いただきましたが、他の委員の方で言っておきたい事がある方はいらっしゃいますか。</p> <p>（委員一同意見なし）</p> <p>それでは、事務局の方から欠席の地区の報告をお願いします。</p>
事務局	<p>事務局より欠席地区の報告を行う。</p> <p><u>議題（2）平成26年度の敬老会行事について</u></p> <ul style="list-style-type: none"> 事務局より、お知らせを行う。

発言者	審議の内容（審議経過・決定事項等）
事務局	<p>敬老会行事については、前回市長への提言をいただき、その中で 26 年度以降は、統一祝品贈呈年齢を 75 歳に限定することで、対象者の増加に対応しながら、地域住民との交流を楽しみ、地域全体で長寿を喜べるような敬老会を行うとしています。また、対象者の増加に対応できるよう予算的な配慮も必要であるということも受け、事務局では、26 年度の予算編成にあたり、来年度、統一祝品の年齢の見直しを考えながらも今年と同じように敬老会を行いたいという事で、交付金の増額の要望を、補助金等審査委員会、財政課に向けて行っているところです。この結果は、年度末にならないと出ないものですので、ここで今来年度の交付金の配分の話をすることは、次期尚早ということになりますが、来年の方向性としては、提言のとおりに、統一祝品の 80 歳を廃止した分の統一祝品費、またこれは未定ですが、予算が増額された分があれば、その増額分は、あわせて運営費として使用していきたいと考えております。また、事務局としては、75 歳の統一祝品については、地産地消の面や、いただいた方からの意見、また皆さんに配っていただいているという配布面の便などを考慮しても、今年と同じように狭山茶を贈呈することは、遜色ないと思っております。新年度に向かましては、予算も変わってくることが十分に予想されますので、その辺が確定した頃に次回委員会を開催したいと思います。事務局としましては、26 年度の方向性をこのように考えております。以上です。</p>
委員長	<p>ただいま事務局から 26 年度について、提言を受けての方向性の説明がありました。祝品を 75 歳に限定する、80 歳の祝品の部分を運営費にするということでしたが、いかがですか。</p>
委員 (吾妻)	<p>それはきちんと決まったことですけれど、ただ事務局にお願いしたい事は、おそらく現状維持ということで議会に通すことになると 思いますが、我々が一步引いた、75 歳に統一して残った部分で敬老会を続けていきたいという、地域のそれぞれの役員の方々の気持ちはくれぐれも言っていただきたい。行政の立場を考えた形でこちらも引いた形で歩み寄ったわけですから、どんどん増える高齢者の方に対しては、次年度に関しては予算をもう少し増やしていくという姿勢で、80 歳の部分が浮いたからよかったです、このままでいいのでは</p>

発言者	審議の内容（審議経過・決定事項等）
	<p>ないかということでなく、お願いするにもそういった気持ちを一言二言、この委員会で決まった私達の気持ちを添えて話をしていただけると、次年度に対して多少でも予算が増えていく、今年度引いた部分で来年度は押していく、こういった形でやっていっていただきたいと思います。</p>
委員長	<p>以上、意見のとおりですので、その点も含めて予算の関係については、お願いしたいと思います。他にございませんか。</p>
委員 (民児連 会長)	<p>最近の新聞その他の論調などをみると、もう敬老会は 80 歳以上でよいのではないかという風潮ですよね。そういう点をこの検討委員会がどう話していくか。こういうこともひとつのテーマではないですかね。</p>
委員長	<p>意見として、75 歳から年齢をアップしていくということは、これからは考えられるのではないか、この検討委員会でどうなのかというお話がありましたが、以前も 70 歳から徐々に 75 歳に上げていきました。これから検討委員会の中では、そういった話も含めて、以降については考えていかなくてはいけない時期がくるのではないかと思っております。この他にご意見はありますか。</p> <p>（委員一同意見なし）</p>
委員長	<p>それでは、議題 2 について、26 年度については提言に沿った形で進めていく。また年齢については、27 年度以降の話をする場での話になってくると思います。よろしいですか。</p> <p>（委員一同了承）</p>
	<p><u>議題（3）その他</u></p> <ul style="list-style-type: none"> ・事務局より、連絡事項。 <p>来年度の予算が決定した時点で、次期会議を行う予定。</p> <p>民生委員・児童委員連合会の代表として活躍された会長・副会長が、11 月任期満了で民生委員を退任されるため、検討委員も合わせて退任となる。両名にご挨拶をいたいたいた。</p>

発言者	審議の内容（審議経過・決定事項等）
委員長	議事が全て終了しましたので、事務局にお返しします。
事務局	閉会 挨拶 副委員長
	それでは以上をもちまして会議を終了させていただきます。ありがとうございました。